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3月7日，亳州市谯城区大杨镇鼎宏
冷库一库房发生火灾，大火持续烧了三天
三夜。该冷库共有百余名药商存放货物，
市场星报、安徽财经网（www.ahcaijing.
com）记者采访受害者时获悉，经众多受
害者初步估算，大火共造成上亿元的损失，
其中一位药商损失高达3500万元。事情
过去两个月，火灾原因、损失评估难产，赔
偿事宜难见端倪，面临借款人不停追债，这
让百余名药商备受煎熬，欲哭无泪。

▋本报记者 文/图

亳州冷库大火商家损失惨重
百余名药商声称遭遇维权难

3月7日下午4时许，S307省道亳州市
大杨镇段北侧，一处冷库库房发生火灾，现
场火势凶猛，浓烟滚滚，起火点位于该冷库
东侧的主体库区。由于库房存放的大多是
中药材，易燃烧，火势很难控制，当天下午
6 点，火势继续扩大。最终烧了三天三夜
后才被扑灭。

事发当晚，亳州市谯城区委宣传部官
方微博“谯城发布”发布消息称：2017 年 3
月 7 日 16 时许，亳州市谯城区大杨镇鼎宏
冷库一库房失火，接报后，市委、市政府高

度重视，市、区领导第一时间带领公安、消
防、安监、卫生等部门赶赴现场指挥处置，
目前，火势已被控制，无人员伤亡。原因调
查等相关工作正在进行中。

记者了解到，亳州市鼎宏冷库于 2011
年 7 月 5 日建成，设备比较新。设计存货
量 1 万吨，设计吞吐量 1.7 万吨，是亳州规
模较大的几个冷库之一。该冷库业务发
展较快，目前存储着白芍、党参、桔梗、黄
连、知母、薏苡仁等药材，另还有粮食和辣
椒等农作物。

事发突然：
冷库发生火灾，大火烧了三天三夜

徐先生，四川成都人，这场大火让他蒙
受巨大损失。据其介绍，他存放在鼎宏冷
库的货物有知母、白芍、白术，按市场价计
算价值有 3877 万元，收购价在 3500 万元
左右。徐先生从去年十月份便在亳州寻找
冷库，当时看到鼎宏冷库有个仓库已建好
但没开始使用，便将货单独存进两个新库
里。事发当天，徐先生正在山东出差，接到
驻点亳州同事电话，听说火灾，他包了一辆
出租车往亳州赶。

“晚上八点多到的现场，火越烧越大，
我就看着冷库在那烧，看得我流着泪哭
着 走 的 。 大 火 烧 了 三 天 三 夜 ，太 痛 心
了。”64 岁的徐先生哽咽说。“采购这些
货的钱，都是积蓄加上借款，还有朋友投
的钱，一场大火全都烧没了。”据徐先生
介绍，现在每天讨债者都打电话向他要

钱，整个生活全部乱了套。
李女士在亳州康美（国际）中药城经

营中药材已有十余年的时间，去年 10 月，
她与东北一位药商签订中药材白术购销
合同后，便从亳州当地购买白术存放，以
备东北客户的随时需求。由于自己资金
不够，她便通过小额贷款公司贷款 100
多万元以备存货使用。

“无硫白术必须在冷库中存放。”从去
年10月开始，李女士陆陆续续将110多吨
白术存放在鼎宏冷库。这次火灾中，110
多吨白术“无一幸免”，全被烧光。按照近
期药市行情，中药材白术统货每公斤29元
计算，李女士损失320多万元。

记者了解到，约有百余名药商将货物
存放在鼎宏冷库，据受害者初步估算，大火
造成的损失总价值超亿元。

损失惨重：
涉及百余名药商，初步估算上亿元

超过上亿元的损失，怎么获得赔偿，成为上百药商目前最关心的
问题。据徐先生介绍，事发后，鼎宏冷库的负责人被警方控制，他们
这些受害者的维权成了难题。“当地政府让我们通过诉讼方式解决
赔偿事宜，但是我们的积蓄都被烧光，哪来的钱去请律师、交诉讼
费？”徐先生向当地政府表达了这一诉求，事发后第七天，当地政府
便为受害者们请了一位援助律师，受害者们各自登记了受损情况。

“事故发生两个月了，诉讼方式一直没任何进展。”徐先生称，
5月4日，处理事故善后事宜的当地政府工作人员与其取得了联
系，“他们要求我们受害者联名签字将冷库负责人保出来，以便下
一步的谈判。”对此，徐先生表示不同意此做法。“负责人不出来，
他的家人可以协调处理这些事情啊。”

浙江温州商人黄先生告诉记者，自己在此次火灾中损失300
余万。他表示，火灾事故原因迟迟不出具，到底是冷库生产厂商
的责任还是冷库管理的责任，烧掉的货物评估迟迟没公布，怎么
进行下一步的谈判赔偿？

诉求：
火灾原因、损失评估难产，何谈调解赔偿？

采访中记者发现，事发冷库占地大约20亩，距离大杨镇政府
2.5公里。而据药商反映，事发冷库消防通道不顺畅，根本就没有
经过消防验收，土地审批也有点问题。4月18日，就上述问题，记
者采访了亳州市谯城区大杨镇镇长陈影。

据陈镇长介绍，事故发生后，当地政府也一直与受害者沟
通，积极引导他们走司法程序，让大家把存储期间所有的损失
都登记好。事发前，当地政府也对该冷库进行过检查，当时发
现没有消防池，就要求冷库建设消防池，冷库经营者也正在建
设中。“冷库所占的土地有一部分是经过正规的审批手续。”

“事故发生后，我们向谯城区应急办、安监局报送了信息，对
外宣传我们要统一口径，要听从统一安排。”随后，大杨镇党委书
记阮涛接受采访时表示。

当地政府：
冷库没有消防池，引导受害者走司法程序

火灾过去一个多月，火灾到底是怎么发生的？造成的经济损
失到底有多少？记者随后又分别联系采访了谯城区物价局和消防
部门。5月3日，谯城区物价局价格认证中心一位负责受损评估的
李姓工作人员告诉记者，损失的价格随时都可以出，但具体情况他
个人不太方便透露，要与事故调查工作组联系。而消防部门给出
的答复也是大同小异。

“这次大火的确烧得比较厉害，消防部门也第一时间进行积
极营救，但是仍然损失惨重。由于事情重大，当地消防部门也向
省消防进行了汇报。”谯城区消防大队一负责人表示，“事故报告
其实已经出来了，需要当地政府对外统一发布。此外，至于定损
情况，之所以迟迟未能公布，需要物价局和检察院一起协商，拿出
统一意见后才能确定。”

消防部门：
事故原因已查明，定损需多部门协商

5月7日，工程车正在事发仓库清理废墟

大杨失火


